

翔ろ!陽の光に向かって

翔陽

学校教育目標 「豊かな心で たくましく 意欲をもって 希望(ゆめ)を叶えよ」
今年度スローガン 「揺るぎない翔陽プライドの確立」



帯広市立翔陽中学校 学校だより

令和6年12月24日

第13号

発行者

校長 今野 典之



2学期の教育活動へのご協力に感謝いたします

長い2学期が終了します。ついこの間まで「熱中症対策」に頭を悩ませていたような気がしますが、季節も、夏から足早に秋が過ぎ、冬が訪れたように感じます。しかし、約4ヶ月の時の流れは、子どもたちを確実に成長させました。本校の教育活動も充実期を迎え、授業や様々な体験学習、行事、部活動など、吸収力が高い子どもたちに多様な学びの場を提供してきました。PTA活動や学校支援地域本部事業も実施でき、学校に対する理解と連携が深まったと感じています。特にPTA活動は、保護者と教員が力を合わせて、子どもたちの健やかな成長を図るためにとっても大切な機会であったと考えています。

学校と家庭・地域にはそれぞれ主要な役割があります。学校の役割は「教科の基礎的な学力」や「自ら学ぼうとする力」「人間関係を築く力」などの育成、家庭・地域の役割は「善悪を判断する力」「基本的な生活習慣」「社会生活に必要な常識」などを育むことです。しかし、どれもただ一方に任せるのではなく、共に協力することが必要です。また、「物事をやり遂げるねばり強さ」「社会で役立つ心や公共心」などは両者が共に育てていくものです。この2学期、三者の歯車があがりかみ合い、充実した教育活動を推し進めることができたことに心から感謝申し上げます。

明日から16日間の冬休みになります。例年の冬休みより短期間になりますが、感染症や交通事故などに十分に注意し、計画にそった規則正しい生活、学習、部活動に取り組み、充実した冬休みになることを願っています。特に、3年生にはとても重要な意味を持つ冬休みとなります。強い意志で「やり遂げた」と言える休みにしましょう。1・2年生にとっても、新しい年を迎えます。「一年の計は元旦にあり」。3学期および令和7年が良い年となるようしっかり考え、良いスタートにしましょう。



防災学習(1年)



Sリーグ(1年)



SDGs学習(2年)



調理実習(2年)



日本ピーススマイル協会出前授業(3年)



選挙出前講座(3年)



農園学習(8組)



クリスマス会(8組)

冬季休業における保護者の皆様へのお願い

1. 規則正しい生活と学習を

冬休み中の生活と学習について、「計画表」を生徒が作成しています。自分で決めたことを成し遂げられるよう、ご家庭での見守りと声かけをお願いします。特にテレビやゲーム等のメディアに触れる時間に注意!

2. 携帯電話・スマートフォンやパソコン等の情報通信機器の扱い

SNS等による問題行動が急増傾向にあります。情報通信機器については、依存症や情報モラルの問題があります。携帯電話やスマートフォンは保護者の責任において、使用状況等を把握してしっかり管理していただくようお願いします。

3. 金銭の扱いについて

無駄遣い、子ども同士のお金の貸し借り、「おごる・おごられる」などがないようお願いします。

4. スケートの準備

3学期からスケート授業を実施する予定です。アイスホッケーを行いますので、準備をお願いします。

5. 体罰調査

例年文書を配付していましたが、今年度から原則WEBでの回答となりました。(1月17日までに回答をお願いします)

6. 冬休み中の交通事故等の各種事故の連絡について

万が一事故や怪我等がありましたら、速やかに、担任または学校にご連絡ください。
ただし、学校閉庁期間(12/29~1/3)および土日・祝日は、帯広市役所(24-4111)をお願いします。

生徒会主催「いじめ撲滅集会」 どうすれば相談しやすくなる？

11月28日(木)に生徒会主催の「いじめ撲滅集会」を行いました。生徒会で用意してくれたNHKの番組の動画を見て、その後学級で振り返りをしました。視聴した動画の内容は、「いじめられたとき、相談しやすくなるために」中学生たちが、様々な相談窓口に取り組み調査をするものでした。

いじめはあってはいけないことですが、もし被害にあったときには一人で悩まずに周囲に相談してほしいと思います。決して恥ずかしいことはありません。先生、親はもちろん、学校には「相談室担当教員」、「こころの教室相談員」、常駐ではありませんが「スクールカウンセラー」もいます。また、本校は相談の窓口の一つとして「翔陽版お悩みポスト」をつくりました。端末(クロームブック)で悩み相談を受け付けています。特徴的なのは担任や部活動顧問に限らず、職員の誰を指名してもよいことになっています。いじめをしない・させない・許さない取組と同時に、万が一起きてしまったときの相談機能を高めることは大切であると考えています。これからも受信する「アンテナ」と、探索する「ソナー」を働かせ、未然防止・早期解決に努め、何でも相談できる体制をつくっていきたくて考えています。

第3回授業参観・懇談会 多くの参観・懇談会の出席ありがとうございました

12月13日(金)に行われた授業参観・懇談会に多くのご出席をいただき心より感謝申し上げます。子どもたちの学校での日常の姿を見ていただくことは、学校についての理解が深まる貴重な機会であると考えています。中学生になると、親が来校することを嫌がるお子さんもいるかもしれませんが、それにめげずに、ぜひ多くの方に中学校の授業を見ていただきたいと思っております。そして、授業についてご感想等何かありましたら、いつでも学校にご意見をお寄せください。今後ともよろしくお願いいたします。



大人の「学力向上」学習会 改め 大人も学ぼう熱中翔学校

11月6日(水)に学校支援地域本部事業の「大人も学ぼう熱中翔学校」を実施しました。例年同様畜大錬成会塾長・森下 晃司 様をお迎えして「高校入試の仕組みと現状」、さらに今年度は本校の関澤主幹教諭が「高校でかかるお金の話」の2本立てで行いました。森下塾長からは、高校入試の可否判定の仕組みや貴重なデータを提示していただきました。また、最近の公立高校入試問題の傾向や重要なポイント等を丁寧に解説していただきました。関澤主幹教諭からは、高校に入学してからかかる費用について、学校毎の例を示しながら説明しました。学校によって差があることや、就学支援金や奨学金の制度についての話もありました。納得したり、驚いたり、思案する様子が伝わってきました。とても良い大人の学びになったと思います。



コミュニティ・スクール運営協議会 学校経営にご意見をいただきました

12月9日(月)に行いました。ここまでの教育活動の紹介をもとに、学校経営の重点目標である「自己指導能力の育成」の達成度合いについて、様々なデータから説明させていただきました。委員のみなさんからは多くの質問や感想が寄せられました。学校の教育活動、翔陽中生の良いところ、教職員の頑張りを評価していただきました。

委員のみなさんには、いつも学校の願いや困りごとの相談に乗っていただき、学校の強力な応援団として支えてくださっていることに感謝しています。我々教職員には転勤がありますが、地域の方々の思いを受け止めながら、「地域とともにある学校」として、これからもよりよい学校づくりに努めていきますので、よろしくお願いいたします。



1月の予定

- ※12月29日～1月3日 学校閉庁日
- 10日(金) 始業式
 - 全道スケート大会(～12日 苫小牧市)
 - ※2年 松田華さん 1年山内奏和さんが出場
- 13日(月) 卓球ニッタク杯
- 16日(木) 私立高校推薦面接日
 - 全道スキー大会(～18日 旭川市)
 - ※3年 吉澤桃華さんが出場
- 17日(金) 英語検定
- 18日(土) 帯広地区管楽器個人コンテスト
- 19日(日) 帯広地区アンサンブルコンテスト
- 24日(金) 全国アイスホッケー大会(～27日 帯広市)
 - ※1年 清水吉斗さんが出場(全十勝B)
- 25日(土) 全十勝学年別卓球大会
 - モルテン杯バスケットボール大会(～26日)
- 31日(金) 帯教研一斉部会



翔陽中生の活躍 いつも心に翔陽フライド!

〈バドミントン部〉◇全道中学生新人大会十勝地区予選

男子複 川瀬 直央・澤田 桜弥 ベスト16

女子複 伊藤 沙織・菊池 咲希 ベスト16

〈スピードスケート〉

◇全十勝冬季スピードスケート大会

中女子500m 松田 華 4位

中男子1500m 山内 奏和 13位



〈アイスホッケー〉1年 清水吉斗(全十勝Bチーム)

◇全道アイスホッケー大会 全十勝Bチーム 3位

〈帯広市女と男の一行詩〉

帯広市が男女共同参画をテーマに募集したコンクール

優秀賞 3年 安孫子 佑実